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数百企业高校招贤

本报讯（记者 卢俊希 实习生 沈霞） 12

月 5日，湖南 2011 届经贸类高校毕业生暨湖南

商学院毕业生供需见面会举行。 全国 350 余家

企业现场选拔人才，为 3800 名毕业生提供了近

5000个岗位。

湖南商学院就业处负责人杨良奇表示，从大

学生就业环境来看， 今年企业的用工量增加、招

工范围广，就业机会有所提升，就业形势趋好。去

年的招聘会有 60％的学生达成就业意向， 今年

肯定会好于去年。 但值得注意的是，就业环境一

回暖，容易让大学生在找工作时好高鹜远。 办校

园供需见面会是为了让大学生及时地找到合适

的工作岗位，减少他们不必要的跳槽。

本报讯（记者 刘伟丹） 12 月 3 日下午，

省委副书记梅克保在中南大学作了一场“湖南

新型工业化和战略性新兴产业发展”为题的精

彩形势报告。全省 100余所普通高校的党委书

记、 校长及其他分管产业发展的校领导，近

500名研究生、本科生代表到场聆听。

梅克保首先介绍了近年来湖南省新型工

业化建设取得的重大进展。针对省内推进新型

工业化的有效思路和举措，梅克保认为：要始

终突出新型工业化在经济社会发展中的主导

地位， 切实加强对新型工业化的引导和服务，

突出抓重点领域和重点工作，并不断提升新型

工业化的承载能力。 他同时谈到，湖南省工业

经济还存在着一些总量不大，结构不优，效益

不高，发展不平衡的问题，必须经过坚持不懈

的努力，才能逐步解决。

梅克保指出，湖南要坚持走具有区域特色

的战略性新兴产业发展之路，今天的战略性新

兴产业就是明天的主导产业，要充分认识其重

要意义；切实立足现有的基础；正确处理整体

与局部、当前与长远、省内与省外、政府与市

场、新兴产业与传统产业五个关系；认真理清

发展思路；着力强化保障措施。

“在加速新型工业化、培育发展战略性新兴

产业、推进‘四化两型’建设的过程中，高校和科

研院所具有特殊而重要的地位。”梅克保希望高

校和科研院所要有针对性地开展科研攻关，加

强定向基础研究、关键技术创新与系统集成。要

加强新型工业化特别是战略性新兴产业人才培

养， 创新人才培养机制， 加强相关专业学科建

设，最大限度地满足产业发展人才需求。要创新

科研管理体制机制， 改革科技人员考评激励机

制， 推动科技人员面向经济建设主战场尤其是

战略性新兴产业领域开展创新企业活动， 鼓励

创新型创业人才向企业流动。 要大力推进产学

研结合，充分发挥技术、人才优势，加快科技成

果转化，提升我省整体创新能力。

来自中南大学的邹同学说，梅克保副书记

关于省内工业化情况的介绍和新型工业化建

设的思路让自己了解到了不少知识。文学院的

姚同学也表示，通过报告更加深刻地感受到了

发展战略性新兴产业的重要性，提高了对当前

形势与政策的认识。

孤残大学生轻松就业

本报讯（贺艳雄 王开生） 12 月 3 日是国

际残疾人日， 在长沙民政职业技术学院举行的

2010 届毕业生供需见面会上，各企业对孤残学

生的浓情关爱，给了孤残大学生一份节日礼物。

此次招聘会吸引了包括中国移动、 阿里巴

巴、 广东格兰仕集团等 350 多家用人单位前来

揽才，共提供就业岗位 2000 多个。 不少单位表

示将对孤残学生实行倾斜政策。 上海金福居敬

老院副院长王丽说， 院里每年都要招聘一定比

例的孤残大学生。今年也有这个打算。长沙康乃

馨老年呵护中心负责人李正军介绍， 该院这次

计划招聘护理人员等 25人， 特别欢迎有志向、

能吃苦的孤残大学生应聘。

与北京康梦园老年公寓签订了就业协议的

郎婉莹， 心里感觉非常温暖。 学校全方位的关

怀，让孤残大学生顺利就业。

市民可进校园健身

本报讯（记者 刘伟丹） 12 月 4 日是长沙

市中小学体育场地免费开放首日，全市近 2000

名市民领到会员活动卡， 可享受免费的校园体

育运动大餐。

开放首日，各大校园都迎来了不少热爱体育

的市民。在高新区麓谷中心小学，一大早，麓谷街

道就在此举行了一场社区篮球联赛；长沙市外国

语学校，附近社区的青年则在此上演了一场排球

友谊赛，目前该校办证会员已有 20多位；德馨园

小学开放不到一个小时， 就吸引 50多名居民前

来运动健身；三角塘小学在开放时，校长张羽飞

亲自到场，该校办证会员已经有 40多位。

副市长何寄华表示， 长沙今后将开放更多

的包括学校体育设施在内的公共体育设施，满

足市民的健身需求。 同时，他表示，校园体育设

施开放，一定是在保证校园安全万无一失，不影

响学校正常教学秩序的前提下实施， 请广大家

长安心。

最近下班回家都会看到有工作人员在小区

发宣传单，拿了一张回家慢慢看，上面详细的列了

海尔社区店产品，看上去蛮不错的。正好家里最近

需要购一台热水器，和老婆一起仔细研究后，感觉

有几款蛮不错的。 宣传单上留了他们的电话说写

着可免费上门设计， 抱着试一试的心情拨打了上

面的电话， 服务人员向我们推荐了一款电热热水

器，问明我们的地址后，半个小时后门铃就响了。

一位穿戴整齐的服务人员站在门口， 递了工作证

给我们看，进来后先检测了我们家的电路，师傅告

诉我们家里电路都正常。 师傅根据我们家实际情

况进行了一番设计后， 拿了产品介绍单页和我们

详细说明了推介机器的功能和安全性能， 我和老

婆感觉蛮满意的，当即就决定买一台。我们下订单

后服务人员告诉我们接下来安装送货都将是他为

我们全程服务。

确实接下来送货安装都是由上门设计的师

傅完成，真正实现一条龙服务，海尔服务真是周

到不得不夸一下， 不但很耐心的教我们怎么使

用，而且还很详细的说了机器的保养知识，临走

时还帮我们带走了生活垃圾。

用户：李先生

·经济信息·

海尔社区服务让用户省心

有针对性开展科研攻关

梅克保中南大学作形势报告，要求高校和科研院所———
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据新华社 国务院办公厅日前印发了《关

于开展国家教育体制改革试点的通知》，一批改

革目标明确、 政策措施具体的教育改革项目完

成备案程序， 标志着国家教育体制改革试点工

作全面启动。 在《通知》中明确了专项改革试点

的十大任务。

《通知》从专项改革、重点领域综合改革

和省级政府教育统筹综合改革三个层面 ,确

定了改革试点的十大任务: 建立健全体制机

制,加快学前教育发展;推进义务教育均衡发

展,多种途径解决择校问题;推进素质教育,切

实减轻中小学生课业负担; 改革职业教育办

学模式,构建现代职业教育体系;改革人才培

养模式,提高高等教育人才培养质量;改革高

等教育管理方式,建设现代大学制度;适应经

济社会发展需求,改革高等学校办学模式;改

善民办教育发展环境,深化办学体制改革;健

全教师管理制度,加强教师队伍建设;完善教

育投入机制,提高教育保障水平。

教育体制改革试点启动

形势报告会现场。 刘伟丹 摄

（紧接 A1 版）2008 年县财政给教育系统安排

的资金为 2.8亿元，同比增长 47.3%；2009年为

3.1 亿元，同比增长 10.7%；今年已安排 3.5 亿

元。全县成功创建了 27所义务教育合格学校，

各校校园整洁漂亮，图书馆、计算机室、实验室

和多媒体教室等一应俱全。 这些投入中，向农

村薄弱学校倾斜的资金达到 1.9 个亿，尤其偏

重对三官寺、高峰、阳和等 7 个土家族乡的投

入，促进民族教育持续发展。

现代化的教室只是教育均衡工程的一半，

师资水平更是决定一所学校办学力量的重要

条件。 近年来，慈利县先后选派了 145 名城区

优秀教师下乡支教，带动了受援学校教学和管

理水平的全面提升。县教研室指导开展校际之

间的交流、学习、检测等教育教学活动，组织

357 名教师送课下乡 2142 节次。 城区优质学

校每个学期举行“教学开放周”活动，每次都

吸引了全县近千名农村教师前来观摩学习。

组织教师参加全国、全省新课程研讨、观摩活

动等，参学人员两年达 6000 人次。 以前是山

区学校留不住人才， 而慈利现在却是人才回

流山区。 数学教师吴巧云今年主动申请从县

城的一鸣中学调到偏僻的三合口乡中学上

课。 在国太桥小学支教的陈佳玲几次放弃回

城的机会， 她对学校领导说：“这里学校现在

这么美， 比城区学校还要好， 山里孩子更好

教，我不回去了。”老师们的待遇令人羡慕，比

公务员还好， 有些教师的工资高过县长。 去

年， 慈利县又抓住落实义务教育学校绩效工

资的机会， 制定了城乡教师工资福利待遇的

统一标准，让山区教师干得更有劲。

一套组合拳打下来，山沟沟里的学校无论

校容校貌，还是校风校纪，都发生了翻天覆地

的变化。

一所所家门口的好学校

深山阻隔不了办学的热诚，群山掩映中

的山区学校， 环境清幽， 是专心读书的好地

方。 如今，学校基础设施的“巢”筑好了，师资

好了，生源方面的一只只金凤凰翩翩飞来。那

78 名上一中线的“金凤凰”就是这样被慈利

二中优美的环境、 良好的校风吸引到了山区

学校。 而优质生源的到来给二中带来了非常

大的变化。 以前生源不好，老师积极性不高，

现在老师们有了念头，“有了好生源， 我们也

能教出好学生！”二中的王伯盒老师拍着胸脯

保证。 老师们像一潭被激活的池水， 干劲十

足。有资优生摆在面前，学校其他学生也有了

奋斗目标。 240 班外号“雷公”的男生中午吃

完饭正在做化学题， 他扬起手中的书对记者

说：“以前班上同学成绩都不好，大家很懒。现

在他们来了，每天看着他们发狠读书的样子，

就会惭愧，看着别人那么高的分数，心里总不

想落后太远，班上的学风都不一样了。他们就

像是我们的领路人。 ”

深山中的慈利二中成了抢手的香饽饽，

这样的教育奇迹正在慈利的山沟沟里不断上

演。在最偏远的益海中学，今年秋季开学时，在

广东读书的 7�个学生回来了， 在邻县就读的

20 多个学生回来了， 还带来外县 20 多个学

生。以前老师不愿待在益海中学，而近一年内，

有 5个本科毕业生高兴地来到这里教书。与二

中相隔不远的六中， 以前只能招到中考成绩

四、五百分的学生，现在会考前 100 名的学生

也会因为离家近等原因入读六中。谭海涛超过

一中录取线 11分，和姐姐一样放弃一中，选择

了家门口的六中。三官寺土家族乡的三官寺中

学在促进学生均衡发展中力推“行为习惯养成

教育”， 学校有部分学生闻讯从发达城区转回

来了。 杜超就是其中一个，父母离异的他刚转

来时爱打架，爱上网，成绩班上倒数。班主任及

时耐心地找他谈上网的危害，谈他父亲对他的

关心。 今年，杜超顺利考上慈利一中。

山花烂漫遍地红， 慈利县城乡教育质量

出现趋于均衡的喜人局面。 二中学生参加全

省学业水平考试 ， 去年一次性合格率达

93.68%，今年达 99.07%，连续两年获得张家界

市第一名。在基础教育综合水平评价中，2008

年列第一的是县城的一鸣中学；但一年后，有

8 个乡镇初级中学的综合评价优于县城的这

所中学。 在乡镇，也出现了点校、片小的质量

超过乡镇中心完小的新鲜事。

“让山区孩子在家门口也能上好学”的梦

想已变成现实。 慈利县大力发展均衡教育，换

来了今天山里学校的好风光，有效地促进了教

育公平、社会和谐！

很多小孩的耳朵周围有一个针尖样的小

孔，医学上叫耳前瘘管，是一种常见的先天性

畸形。它与胚胎时期在母体内发育不良有密切

关系。 大多数小孩子平时没有任何不适感，挤

压时仅有少量有臭味的黏液或皮脂腺样物自

瘘管口溢出，所以常常没引起家长的注意。 但

如果继发感染，耳朵前面则局部红肿、疼痛、甚

至形成脓肿，长期打针消炎也难以好转。 而且

瘘管的管腔也会向深部发展，这就更增加了治

疗的难度。

因此， 家长在发现您的小孩有耳前瘘管

后， 应该选择在没感染前就给予手术切除，以

减少复发的可能，同时避免因瘘管反复感染给

孩子带来痛苦。

省儿童医院 胡彬雅

耳前瘘管要尽早手术


